

第37号
令和8年(2026年)
2月号
(年度中2回発行)

皆さんと未来の岡山を創ります おかやま会 だより

「おかやま県議会だより」は
こちらからもご覧になれます



4面
2~3面
1面
・令和7年を振り返る
全国都道府県議会議長会自治功労表彰
・岡山を世界にPR!
・テレビ番組の紹介
・岡山県議会スケジュール
・県議会トピックス「議員連盟要望活動」
・高校生議会の開催
・令和7年を振り返る「9月・11月定例会」

醍醐桜(真庭市):後醍醐天皇の伝説を秘める県下随一の一本桜

今度で 5回目! 高校生議会の開催

次代を担う高校生に、県政や県議会への理解と关心を高めてもらうとともに、様々な意見を今後の県議会での議論の参考とするため、12月15日、岡山県高校生議会を開催しました。

当日は、議長役高校生の進行のもと、18校70人の高校生議員が防災・減災対策、害獣被害対策のほか、用水路の安全対策や自転車の交通安全、不登校対策などをテーマに質問を行い、県議会議員が答弁しました。再質問も飛び出すなど、活発な議論が交わされました。

参加生徒からは、「県の様々な課題やその解決策について、他校の質問や答弁から知ることができた」「県議会を身近に感じることができた」といった感想がありました。

19	18	17	16	13	12	11	10	6	5	4	
日	日	日	日	日	日	日	日	木	水	火	
木	水	火	金	木	水	木	火	木	水	火	
2月	3月	2月	3月	2月	3月	2月	3月	2月	3月	2月	
議会運営委員会	常任委員会	特別委員会	一般質問	一般質問	常任委員会	特別委員会	議会運営委員会	常任委員会	特別委員会	一般質問	

岡山県議会スケジュール



岡山県議会スケジュール

1

県議会 令和7年を 振り返る (2025年)

数字は、令和7年(2025年)1月から12月までの1年間の実績です。



本会議開催状況

- 2月定例会 … 2月21日～3月19日
- 5月臨時会 … 5月15日
- 6月定例会 … 6月5日～6月25日
- 9月定例会 … 9月4日～10月3日
- 11月定例会 … 11月27日～12月19日



令和7年に審議された諸議案

- | 予算案 | 50件 | 報告案件 | 1件 |
|------|------|------|-----|
| 事件案件 | 23件 | 人事案件 | 11件 |
| 条例案 | 113件 | 発議案 | 8件 |

(発議案のうち) 可決された意見書

- 地方財政の充実・強化に関する意見書(6月定例会)
- 私学助成の充実強化に関する意見書(9月定例会)
- いわゆるガソリン暫定税率の廃止に伴う安定的な地方財源の確保を求める意見書(11月定例会)
- 持続可能な地域医療提供体制の構築に向けた診療報酬改定等を求める意見書(11月定例会)

採択された請願・陳情

- 12件の請願・陳情が採択され、知事など執行機関に対し実現に向けて努力を求めました。
- 採択された請願・陳情
 - フットボールスタジアム建設に向けた具体的な検討を求めるについて(11月定例会)
 - 令和8年度建設関係予算確保について(11月定例会) ほか

協議された主な事項

常任委員会

- 総務委員会
 - 令和7年度県民満足度調査結果
 - 岡山県DX推進指針の改定
 - 「岡山県地域公共交通ビジョン」素案 など

- 環境文化保健子ども福祉委員会
 - ツキノワグマ被害防止対策
 - 「岡山県新型インフルエンザ等対策行動計画」素案
 - 少子化対策・子育て支援 など

- 産業労働警察委員会
 - 大阪・関西万博自治体参加催事への出展
 - 「岡山県外国人材等支援推進計画」素案
 - 交通事故防止対策 など

- 農林水産委員会
 - 桃のスマート栽培管理支援システムの開発
 - 21おかやま農林水産プランの進捗状況
 - 「岡山県農業振興地域整備基本方針」素案 など

- 土木委員会
 - 安全・安心おかやま県土づくり推進大会2025の開催
 - 放置艇合同調査の実施
 - 都市計画区域マスターPLANの改定 など

- 文教委員会
 - 全国及び岡山県学力・学習状況調査結果
 - 児童生徒の問題行動等に関する調査結果
 - 岡山県高等学校教育研究協議会の設置 など

特別委員会

- 決算特別委員会
 - 令和6年度一般会計、特別会計及び企業会計の決算状況
 - 各部局における令和6年度主要施策の事業成果 など

- 総合計画・行財政改革特別委員会
 - 令和7年度における行財政改革の取組
 - 市町村のDX推進支援 など

- 地域振興特別委員会
 - 岡山県過疎地域持続的発展方針及び発展計画の策定
 - 首都圏・関西圏・海外での県産果物のPR など

- 防災・環境対策・スポーツ振興特別委員会
 - 岡山県耐震改修促進計画の改定
 - サッカースタジアムなど

- 子ども応援・教育推進特別委員会
 - 学力向上・グローバル人材育成の取組状況
 - 「岡山いきいき子どもプラン2020」数値目標の実績報告 など

議会運営委員会

- 高校生議会の開催 など

全国都道府県議会議長会 自治功労表彰

全国都道府県議会議長会から、
次の議員が永年勤続の
自治功労者として表彰されました。

30年表彰受章者



内山 登
議員

渡辺 英気
議員

小田 圭一
議員

25年表彰受章者



蓮岡 靖之
議員

ご意見・ご要望・お問い合わせ先

岡山県議会事務局

〒700-8570 岡山市北区内山下2-4-6
<https://www.pref.okayama.jp/site/gikai/>

岡山県議会

総務課

- 本会議傍聴スマートフォンは
こちら
- 議場見学
- 情報公開
- 議員報酬
- 政務活動費 など



議事課

- 本会議、委員会の運営
- ・議員・陳情受付
- ・会議録作成 など



政務調査室

- 政策研究、調査
- ・テレビ番組
- ・委員会視聴、ホームページ など



リサイクル適性マーク この印刷物は、印刷用の紙へリサイクルできます。
VEGETABLE INK

この広報紙は環境に配慮した植物油インクを使用しています。

「おかやま県議会だより」点字版を発行しています。ご希望の方は、県議会事務局政務調査室までご連絡ください。

おかやま県議会だより 第37号

県議会

ト
ピ
ッ
ク
ス

議員連盟要望活動
県議会議員は、会派を超えて議員連盟を組織し、県の抱える課題の解決や、豊かな県民生活の実現のために、勉強会や要望活動を行っています。今回は、11月から12月にかけて3つの議員連盟が行った知事への要望活動をご紹介します。

岡山県スポーツ振興議員連盟

11月27日



子どもたちへのスポーツの普及振興や国民スポーツ大会中国ブロック大会への支援など、スポーツの一層の推進について知事に要望しました。

JR山陽本線等倉敷駅付近連続立体交差事業整備促進岡山県議会議員連盟

12月19日



倉敷市や関係機関等との具体的な事業協議を速やかに実施し、鉄道高架化の整備を促進するよう、知事に要望しました。



岡山県議会交通政策推進議員連盟

12月19日



岡山県地域公共交通ビジョンの実効性確保に向けた施策推進について知事に要望しました。

岡山県議会では23の議員連盟が組織されています。(令和8年2月現在) 詳細は県議会ホームページをご覧ください。



9月定例会

県議会を振り返る

9月定例会は、9月4日から会期30日間で開かれ、諸議案の審議を終えて10月3日に閉会しました。

知事から提出された議案は計18件、議会提出の発議案は1件で、いずれも可決、認定または同意されました。主党の3名の議員が県政の諸課題について会派を代表して質問を行ったほか、9月12日と、17日から19日、25日の計5日間にわたり、19名の議員が一般質問を行いました。

防災庁の誘致について



わたなべ ともり
渡辺 知典 議員
[自由民主党]

Q 防災庁の誘致が実現すれば、災害対応力向上にとどまらず、企業誘致や移住定住の促進などで、多方面の波及効果が期待できる。本県の優位性を発信し、他自治体との差別化を図ることが誘致の成否を左右する。災害リスクの低さや西日本工エリアにおける広域連携のやすさなどの強みを最大限に生かし、本県が最適地であることをしっかりとアピールすべきだが、誘致にどう取り組むのか、所見を伺いたい。

A 防災庁の地方への設置は、首都直下地震などによる日本経済・社会全体のリスク分散はもとより、地方への人の流れを起こすことで、東京一極集中の是正や東京圏の構造的課題の改善に資するものと考えている。機会を捉え、日本全体に及びメリットやお話を本県の優位性や強みをアピールするとともに、国の動向を的確に把握しながら、県議会をはじめ市町村や関係団体とも連携し、誘致に向けて取り組んでまいりたい。

(知事答弁)

Q 連携による路面標示の優先的に設置の規制標示を優先的に修繕するとともに、周辺道路の路面標示も一括して修繕し、はいかが。また、路面標示の寿命延長を図るために、高耐久性塗料を用いた路面標示の導入を検討すべきと考えるが、所見を伺いたい。

A 路面標示の維持管理は、道路管理者と県警が連携して対策を行っておりが重要であると考えており、令和7年8月に、国や県等による連絡調整会議が開催されるなど、関係機関の連携体制が構築されたところだ。引き続き、会議も活用しつつ、お話を集中して検討し、効果的・効率的な対策を進めてまいりたい。

(知事答弁)

Q 次世界大戦の終結広島長崎への原爆投下から80年の節目を迎えた。国際情勢を踏まえれば、日本だけではなく世界の平和に向けた取組が求められている。天皇陛下は全員戦没者追憶式の祝言葉にて、「戦中・戦後の苦難を今後も語り継ぎ、将来にわたらねられていく」と述べた。本県でも戦争の惨禍を直接知る世代の減少が進んでおり、今後、戦争体験者が急速に減少していく中で、平和の尊さや戦争の記憶が次世代へ継承していく平和行政の在り方について、所見を伺いたい。

A 戦後80年の節目にあたり、県では岡山空襲に関する記念講演会を開催したほか、県立図書館等での企画展示等を行っているところであり、こうした取組を通じて、平和の大切さを次世代に伝えてまいりたい。

(知事答弁)

Q 令和7年8月、第2回の審議を終えて12月19日に閉会しました。議事から提出された議案は計30件、議会提出の発議案は3件で、いずれも可決、認定または同意されました。

A 路面標示の維持管理は、道路管理者と県警が連携して対策を行っておりが重要であると考えており、令和7年8月に、国や県等による連絡調整会議が開催されるなど、関係機関の連携体制が構築されたところだ。引き続き、会議も活用しつつ、お話を集中して検討し、効果的・効率的な対策を進めてまいりたい。

Q 9月定例会は、9月4日から会期30日間で開かれ、諸議案の審議を終えて10月3日に閉会しました。

A 平和行政の維持管理について

在り方について



よしだ とおる
吉田 徹 議員
[公明党]

Q 令和7年8月、第2回の審議を終えて12月19日に閉会しました。議事から提出された議案は計30件、議会提出の発議案は3件で、いずれも可決、認定または同意されました。

A 平和行政の維持管理は、道路管理者と県警が連携して対策を行っておりが重要であると考えており、令和7年8月に、国や県等による連絡調整会議が開催されるなど、関係機関の連携体制が構築されたところだ。引き続き、会議も活用しつつ、お話を集中して検討し、効果的・効率的な対策を進めてまいりたい。

(知事答弁)

Q 令和7年8月、第2回の審議を終えて12月19日に閉会しました。議事から提出された議案は計30件、議会提出の発議案は3件で、いずれも可決、認定または同意されました。

A 平和行政の維持管理は、道路管理者と県警が連携して対策を行っておりが重要であると考えており、令和7年8月に、国や県等による連絡調整会議が開催されるなど、関係機関の連携体制が構築されたところだ。引き続き、会議も活用しつつ、お話を集中して検討し、効果的・効率的な対策を進めてまいりたい。

Q 9月定例会は、9月4日から会期30日間で開かれ、諸議案の審議を終えて10月3日に閉会しました。

A 平和行政の維持管理について

(知事答弁)

9月